

Chers amis et amies,

Ce n'est ni Noël ni Pâques, mais c'est le carême et je veux profiter de ce temps pour vous écrire un mot comme remerciement pour tout ce que vous faites pour la Mission.

Ce mois de mars fut le mois des Pygmées si je peux dire. En effet, il y a 2 semaines nous sont arrivés 3 Pygmées de la Chefferie voisine, une cinquantaine de kilomètres d'ici en passant par les raccourcis de la forêt, pour se faire soigner pour la malaria. La doctoresse Séraphine en faisant les examens s'est aperçue que tous les trois avaient des hernies, alors on a programmé une séance chirurgicale spéciale pour les opérer. Les chirurgies programmées se pratiquent le mardi et le jeudi mais pour eux on a opéré le mercredi.

Nos 3 bons hommes étaient arrivés comme d'habitude seulement avec leurs haillons sur le dos et bien entendu, rien à manger. Les Pygmées sont semi-nomades et vivent de pêche, chasse et cueillette. La cueillette se fait souvent dans les champs des cultivateurs au grand dam de ceux-ci! Nous les avons donc pris en charge au Centre Nutritionnel. Mais voilà que ces messieurs n'ayant pas les mêmes habitudes alimentaires que les Bantu ont demandé leurs propres aliments qu'eux-mêmes devaient préparer. Heureusement la femme du chef du groupe les accompagnait; c'est elle qui préparait les repas.

Les chirurgies pratiquées par le docteur Jean-Luc se sont bien passées. On leur a donné des habits de l'hôpital comme vous pouvez voir sur la photo. Ce sont des habits qui ont été donnés par l'**Institut de Cardiologie de Montréal**, don que nous avait parvenu **Collaboration Santé Internationale** avec le dernier conteneur. J'ai rajouté pour chacun une culotte, un pagne comme drap et des sandales. Madame n'ayant rien reçu demanda aussi un pagne pour elle. Pour taquiner le chef, je lui dis de lui donner son pagne mais celui-ci m'a répondu que ce pagne servirait de linceul à sa mort. Ils retourneront chez eux à pieds ce matin, mais non sans avoir reçu quelques provisions pour la route. *Un don en attire un autre!*

Et puis la semaine passée, une Pygmée a subi une césarienne donnant naissance au joli enfant que vous voyez sur la photo. Comme vous voyez nous prenons bien soin de nos gens surtout des « plus petits ». Tout cela grâce à vous.

Je vous souhaite une bonne fin de carême pour bien arriver à la grande fête de la Résurrection.

Richard Larose imc

Mardi le 28 mars 2017



Avec l'anesthésiste

P. Richard



Habits de l'Institut de Cardio de Montréal

La mère et le bébé Pygmée